



ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS
DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE



COMPTE-RENDU du CONSEIL d'ADMINISTRATION
DU 25 mai 2024

Le conseil d'administration (convoqué le 15 mai 2024) s'est réuni à 9H30 dans l'établissement des frères de Ploërmel 1, bd Foch, sous la présidence de Jean Marc Ferrand

Étaient présents :

Côtes d'Armor : Denis Charles, Patricia Le Merrer

Finistère : Marie Annick Corre, Jean-Marc Ferrand, Françoise Bartissol

Ille-et-Vilaine : Pierre Le Glatin, Nathalie Marin (en visio), Béatrice Gainche

Loire-Atlantique : Michel Bugeau, Luc Bourhis, Patrick Bert, Gilbert Lefizelier

Morbihan : Catherine Le Brun, Anne Marie Clavet, Henri Panheleux

Excusés :

Pour les Côtes d'Armor : Hervé Chapelet (pouvoir à Patricia Le Merrer), François Lechien (pouvoir à Denis Charles)

Pour Le Finistère : Marine Ruffat, (pouvoir à Marie Annick Corre), Pierre Nedellec (pouvoir à Jean Marc Ferrand) Yvon Loaec (pouvoir à Françoise Bartissol)

Pour l'Ille et Vilaine : Jean-Louis Portrait (pouvoir à Catherine Le Brun), Hubert Bonnefond (pouvoir à Pierre Le Glatin) Nathalie Marin (pouvoir à Béatrice Gainche)

Pour la Loire Atlantique : Bernard Jacquet (pouvoir à Luc Bourhis), Armelle Lecallo (pouvoir à Gilbert Lefizelier)

Pour le Morbihan : Sabine Poisson De Lamotte (pouvoir à Henri Panheleux), Jean luc Danet,(pouvoir Anne-Marie Clavet)

Commission Communication : Yves Bouliou (sans droit de vote)

Absents :

Jean Luc Chaumier, Michel Milliancourt, Martine Queffrinec, Françoise Nardon

Soit 26 présents ou représentés.

Nous avons débuté la réunion à 9h40 et dès l'ouverture, nous avons validé le PV du CA du 6 avril après l'intervention d'Yves Bouliou demandant la suppression de la mention des noms des trois personnes susceptibles d'assurer la continuité éditoriale d'AJ. Il n'a pas leur accord ferme à ce jour.

1) Le point sur le nouveau site internet.

Préambule :

Nous avons commencé ce conseil par l'intervention de Nathalie Marin en visio avec Teams et nous reportons la formation prévue sur la sécurisation des mots de passe au prochain conseil de novembre.

Le président fait remarquer qu'en cas d'indisponibilité de Nathalie, l'association doit organiser un plan de continuité des activités pour assurer la maintenance du site.

Nathalie recherche un ou des volontaires en interne et/ou un prestataire extérieur pour renforcer le pôle informatique et en assurer la sécurité en cas d'absence.

Les dernières nouvelles du site :

Nathalie a fait le point sur les avancés du nouveau site.

Résolutions techniques :

Un blocage est résolu, lié à un problème de mémoire. Aussi, nous validons l'achat d'un serveur supplémentaire qui

permettra d'installer de nouveaux modules.

Nathalie a fait de nombreuses mises à jour techniques sur le site qui ont pu provoqué des pannes sans conséquences et des ajustements sur la présentation.

Elle met à jour avec Hubert Bonnefond le développement des fonctionnalités sur l'hébergement. Elle teste sur la possibilité d'installer « Drupal Commerce » pour la vente en ligne et le renouvellement des adhésions, elle doit changer aussi le module « authentification, sécurité » qui permettra l'accès au site via une adresse mail.

La rubrique évènement :

Elle souhaite enrichir la rubrique Évènements en y archivant, par délégation, les évènements marquants de chacune avec 3 à 5 photos pour chacun. Ceci permettra de créer une base avec l'historique des actions organisées par l'association accessibles à tous les administrateurs.

Ces ajouts sur le site seront à faire par les délégations et les commissions en suivant le mode opératoire établi par Nathalie, Yves Bouliou et Denis Charles pour que chaque département fonctionne de manière harmonisée.

L'annonce d'un évènement peut être transmise à Yves Bouliou, il faut penser à l'accompagner d'un petit texte.

Les marches sur le site :

Nathalie souhaite mettre à la disposition de tous les traces GPX des marches réalisées par les délégations pour permettre à chacun de les faire ou refaire. Elles figurent à l'adresse suivante : [accueil/chemins/marches](#). Chaque délégation peut y insérer les traces GPX des marches déjà effectuées.

A terme, on y trouvera, en lien avec chaque circuit, les éléments de patrimoine qui sont liés ainsi que les explications correspondantes, pour certains cela peut être un fichier audio ou texte, ce dernier pourrait repris dans le guide.

Ar Jakez et Clic en pas:

Ils sont à indexer. Il faut numériser les anciens numéros d'Ar Jakez. **Nathalie prépare un mode opératoire.**

Articles obsolètes sur le site :

La rubrique « conseils pratiques » est à mettre à jour, **Rose Faujour s'est proposée pour réécrire la page.**

Expositions :

On supprime du site les anciennes expositions car elles ne sont plus adaptées. On conserve le texte de présentation de la dernière exposition qui circule dans les délégations.

Liste des communes :

Nathalie a besoin de la liste des communes traversées par le Chemin, pour mettre à jour les traces, avec les coordonnées des contacts (téléphone, adresse courriel) de chaque mairie. Henri Panheleux lui fournit un document du Morbihan pour le début de ce travail et Yves Bouliou fournira la liste des communes qui reçoivent Ar Jakez.

Pierre Le Glatin va transmettre à chaque délégation le fichier des « abonnés » Ar Jakez (mairies, Office de tourisme...) pour vérification et mise à jour éventuelle des adresses physique, courriel et téléphone. Henri précise qu'il vaut mieux transmettre la version numérique d'Ar Jakez aux mairies et OT.

Lien entre carte des traces et associations de l'Arc Atlantique :

Françoise Bartissol demande que l'on puisse trouver sur la carte générale des traces les liens avec les associations jacquaires de l'Arc Atlantique. Elle existe sur l'ancien site mais n'est pas transposable sur le nouveau.

Actuellement, la liste des associations jacquaires est classée au chapitre Publications, nous demandons à la déplacer au chapitre Chemins.

Nathalie étudie la possibilité.

Divers :

- Henri demande que l'on conserve l'ancien site jusqu'à la fin de l'année.

- Françoise Bartissol fait remarquer que le QR code du guide de la pointe St Mathieu ne fonctionne pas.

- Luc Bourhis demande que l'on mette ses coordonnées à la place de celles de Béatrice sur le bulletin d'adhésion.

- Calendrier : Yves demande que Nathalie modifie l'affichage du calendrier des évènements pour plus de lisibilité.

- Affichage sur la carte de la Voie du Littoral (de l'embouchure de la Loire aux Pyrénées) : question à voir avec les associations de l'Arc Atlantique. Ce chemin n'est pas pris en charge par notre association, le cheminement proposé depuis Clisson est celui qui retrouve la voie de Tours.

Facebook -rappel :

On trouve dans le compte Compostelle-Bretagne, les informations -activités de l'association et dans le Bourdon Breton les témoignages des pèlerins. Cela peut être rappelé aux permanences et fera l'objet d'une actualité dans le prochain numéro d'AJ.

Adresse Contact :

Christian Hardy ne pourra plus en assurer le suivi . En attendant une solution pérenne, Anne Marie Clavet relèvera la boîte en juin et juillet, Jean Marc Ferrand en août.

2) Actualité jacquaire

2.1 : étude l'adhésion à la FFACC : le président propose une discussion en visio avec les membres du Bureau, pour identifier les avantages et les inconvénients et les obligations qui en découlent (participation aux réunions de la FFACC, ...). Denis participera avec Le Président à l'assemblée générale de la FFACC à Lourdes en novembre.

2.2 : compte-rendu de l'assemblée générale de l'IRJ, Pierre Nedellec nous le présentera au prochain conseil.

2.3 : Camino Europa, l'organisation est créée.

3) Actions en cours :

Le prochain CA se tiendra le 9 novembre ; le Président demande aux élus l'autorisation de tenir dans l'intervalle une ou plusieurs réunions de bureau afin de valider des décisions ou présentations qui feront l'objet ensuite de communication au CA. L'occasion de ne pas laisser en attente des sujets qui nécessiteraient des décisions notamment celles relatives à la prochaine AG. Ceci dans l'intérêt de l'association, de ses valeurs et dans ses limites financières.

A l'unanimité les membres du CA autorisent le Président à tenir ces réunions et prendre les décisions qui s'imposeront pour une prochaine présentation en conseil.

3.1 La gratuité des téléchargements, le montant de la cotisation:

Pour **étudier le montant de notre cotisation**, les propositions, les tarifs et les offres des autres associations, un **groupe d'étude composé de : Bernard Jacquet, Pierre Le Glatin, Patricia Le Merrer, Anne-Marie Clavet, Yvon Loaec et Catherine Le Brun** est créé. Il s'agira de définir à partir du montant de la cotisation les avantages ou prestations offertes aux adhérents ainsi qu'au simple visiteur sur le site internet notamment tout en privilégiant le développement de notre association, la fréquentation de nos chemins et l'équilibre financier annuel.

3.2 : Les permanences :

Il a été supprimé du site l'adresse des personnes qui reçoivent à domicile. Pour les permanences à domicile, Henri Panheleux souhaite que son adresse reste affichée.

3.3 : Carnet des Miquelots :

L'association en a acheté 150 exemplaires. Il revient à 3.30 € l'exemplaire. Il est offert aux adhérents qui souhaitent faire ce chemin.

3.4 Marche régionale 2024 :

Cela a été un beau succès, complet dès le début de l'ouverture des inscriptions. Il était prévu 81 participants, ils sont passés à 90 adhérents venus des 5 départements et même au-delà de la région. C'était la première marche régionale en étoile.

L'équipe avait prévu des soirées animées, des apéritifs ; ces animations ont été bien appréciées.

Avec les inscriptions sur Hello Asso, il faut être attentif aux personnes inscrites, le Finistère a constaté que certains ont tenté de s'inscrire alors qu'ils n'étaient pas adhérents ou venaient juste de s'inscrire !il faudra être vigilant l'an prochain.

3.5 Les conférences et ateliers de Karine Boivin

Le bilan est très positif. Les Côtes d'Armor ont fait un sondage. Dans l'ensemble : la conférence, les ateliers chaussure et sac ont été très bien évalués et l'atelier marche plébiscité par 35 participants.

La Loire Atlantique regrette un manque de participation de la part des adhérents et s'interroge, comme les

Côtes d'Armor sur l'opportunité de de le refaire l'an prochain.

Béatrice proposerait de le faire en Ille et Vilaine en 2025 et Denis argumente pour une organisation à 2 départements l'an prochain avec une offre régionale pour assouplir les inscriptions.

3.7 : L'information locale :

Nous sommes venus à parler de InfoLocale ,(Ouest France) qui permet d'annoncer les permanences, il est possible d'y joindre des photos. Yves Bouliou pourrait préparer un mode d'emploi pour que l'on puisse « booster » notre communication.

4) Finances et adhésion

Pierre a présenté les comptes arrêtés au 20 mai et les adhésions au 18 mai. Cf pièce jointe. Ceux ci se rapprochent des comptes de l'an passé au 7/06/23. 926 adhérents n'ont pas renouvelé leur adhésion, une 2ème relance sera faite à la fin du mois.

Denis rappelle que la prestation de Karine Boivin est d'un coût très faible pour l'association : elle est hébergée par des bénévoles de l'association et elle ne perçoit aucune rémunération de l'association, son salaire est maintenu pendant son absence par l'université de Québec-3-Rivières. Seuls ses déplacements en train en France sont pris en charge par notre association.

La note de la réunion hébergeur du 44 est plus élevée, c'est une prise en charge imprévue qui n'a pas vocation à se reproduire.

C'est l'occasion de rappeler que chaque délégation a un budget annuel de 500€ et qu'offrir un repas, un pot aux hébergeurs c'est reconnaître les services qu'ils rendent à l'association.

5)Les projets 2024-2025 :

5.1 Dossier Elias Valiña

Henri a terminé le dossier, plus de 100 pages, rédigé en espagnol relate les 5 dernières années d'activité. Celui ci a été envoyé le 23 mai, en version papier et électronique qui permet l'ouverture des liens vers des articles de presse écrite et audiovisuelle. Il a reçu le parrainage de la Fédération espagnole des amis de Santiago.

Ce dossier a demandé beaucoup de recherches avec les délégations, sur le site sur la presse locale. Henri souhaite qu'il existe un cloud pour stocker l'information.

Merci à Hervé Fargues pour la correction de la traduction.

Résultat dans 5 mois. Le concours, doté de 15000€, récompense plusieurs associations.

Les membres du CA applaudissent Henri pour le travail effectué !

5.2 Journées patrimoniales de l'IRJ

Pierre Nedellec est absent pour nous en parler. Jean Marc Ferrand nous en donne les grandes lignes.

Elles auront lieu les 25,26,27 octobre à Quimper. Les inscriptions se feront sur Hello Asso par 1/2 journée : 5€ la demi-journée, 10€ les 3 jours.

L'association n'a pas reçu de subvention mais un tarif préférentiel pour la location du centre Dan Ar Braz à Quimper.

Le programme sera envoyé fin juin aux associations de l'Arc Atlantique et figurera dans le prochain Ar Jakez.

5.3 L'assemblée générale 2025 dans les Côtes d'Armor

Elle devrait avoir lieu les 1^{er} ou 8 mars 2025.

Denis a des difficultés pour trouver une salle. Pour les salles de spectacle, il faut attendre septembre avec la mise en place de la programmation.

Ce serait possible avec la caisse régionale du Crédit Agricole à Ploufragan qui propose sa structure, une option est mise.

5.4 Le Choeur

Michel Bugeau continue la recherche d'un-e chef-fe de choeur. Pour l'instant, il a reçu une seule candidature. Le Président demande au Conseil de donner un quitus à Michel pour l'embauche du chef, en attendant le prochain conseil du 9 novembre.

5.5 Formation hospitalité :

Elle se fera sur 4 jours en octobre 2025, pour l'instant 25 personnes ont intéressées. Elle sera élargie à la Mayenne, le Maine et Loire et la Vendée.

5.6 la Vallée des Saints

Jean Marc et Denis sont allés à une présentation du projet de fontaine à Carnoët où passera le futur GR37- Le Mont Saint Michel – Camaret via le centre Bretagne.

Le projet de mécénat de La Fontaine des Gens – Feunten Ar Tud n'est pas retenu par notre association, elle serait située trop à l'écart par rapport à l'entrée.

Un projet de banc du pèlerin, dont la forme se rapproche d'une coquille saint-Jacques, situé à côté de la statue de Saint Jacques est retenu. La livraison est prévue le 21 juillet. Une plaque avec un QR code sera fixé sur le banc. La commission communication fournira le texte du QR Code. L'esquisse de la statue sera prochainement sur le site internet.

Ce banc permettra ultérieurement de fêter la Saint Jacques à la Vallée des Saints.

5.7 : la marche régionale 2025 :

Elle aura lieu du 12 au 19 avril 2025, pendant les vacances de Pâques. L'hébergement est retenu à la Maison des Apprentis d'Auteuil à Priziac. Ce sera pension complète, les participants auront le pique-nique préparé par l'école car il n'y a pas de commerce aux alentours.

Une réunion de préparation s'est tenue à Vannes pour définir les équipes organisatrices des randonnées. Comme à Morlaix, nous prévoyons des sorties en boucle aux alentours et une étape sur le chemin de St Jacques.

6) l'actualité des Délégations et des commissions

6.1 : Côtes d'Armor

La sortie d'automne se fera sur 2 jours : 19 et 20 octobre sur la baie de La Fresnaye.

6.2 : Finistère

L'exposition est prévue au Faou ainsi qu'à Pont-Croix.

6.3 Loire Atlantique

Les marches mensuelles, 12 à 15 km, ont du succès. Yves [Bouliou](#) les fera figurer dans les actualités sur le site.

6.4 Morbihan

La sortie d'automne est prévue le 13 octobre à Saint Avé

6.5 La commission communication

Yves Bouliou demande que l'on utilise l'adresse :

ar-jakez@compostelle-bretagne.fr

pour lui adresser les courriels plutôt que son adresse personnelle.

Prochains Conseils : 9 novembre 2025, 1^{er} février et 22 mars 2025.

Les sujets à l'ordre du jour étant tous traités, le Président a clôt le conseil à 13h40.

Le Président
Jean Marc Ferrand

La secrétaire générale adjointe
Catherine Le Brun